
 

 

 

 

ВЫСШАЯ ХОККЕЙНАЯ ЛИГА 

ИНФОРМАЦИОННЫЙ БЮЛЛЕТЕНЬ 
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РЕГУЛЯРНЫЙ ЧЕМПИОНАТ 
РЕЗУЛЬТАТЫ ИГРОВОГО ДНЯ 

 
 

23 января 2016 года: 
 
 
«Кристалл» - «Рубин» - 3:0 (0:0, 2:0, 1:0). Голы: Шиксатдаров, Нестеров, Юшин. 
 
«Дизель» - «Зауралье» - 1:2 ПБ (0:1, 0:0, 1:0, 0:0, 0:1). Голы: Косоуров – 
Коротеев, Киселев. 
 
«Звезда» - «Торос» - 1:2 (1:1, 0:1, 0:0). Голы: Тимирев – Камаев, Мингалеев. 
 
«Буран» - «Ижсталь» - 3:1 (0:0, 1:0, 2:1). Голы: Воронков, Чурляев – Гуляев. 
 
 

24 января 2016 года: 
 
 
«Ермак» - «Нефтяник» - 3:5 (2:2, 1:1, 0:2). Голы: Архипов-3 – Насыбуллин, 
Ермолаев, Трубкин, Файзуллин, Арбузов. 
 
«Сокол» - «Барс» - 3:2 ПБ (0:1, 2:1, 0:0, 0:0, 1:0). Голы: Гавриленко, Репьях, 
Иванов – Галин, Ряшенцев. 
 
«Торпедо» - «Ариада» - 4:3 ПБ (1:2, 0:0, 2:1, 0:0, 1:0). Голы: Рымарев-2, 
Коротков, Тунхузин – Зеленко, Писарев, Сулейманов. 
 
«Сарыарка» - ХК «Саров» - 7:1 (1:0, 2:0, 4:1). Голы: Олонов, Рогов, Лааксонен-2, 
Благой, Махановский, Сагадеев – Поляков. 
 
«Химик» - «Спутник» - 2:4 (0:1, 1:2, 1:1). Голы: Балдаев, Ремов – Поляков, 
Андрющенко, Гурьев, Ищенко. 
 
«Динамо» - «СКА-Нева» - 2:4 (1:0, 1:1, 0:3). Голы: Ильин, Шевченко – Чувиляев, 
Кондратьев, Юдин, Богдановский. 
 
ХК «Рязань» - «Молот-Прикамье» - 4:3 (0:0, 2:2, 2:1). Голы: Кривченко, Рукин, 
Томилин, Коренев – Куликов, Захарчук, Шайхулов. 
 
 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 

 
 

25 января 2016 года: 
 
 

19.00. «Кристалл» - «Зауралье». 
19.00. «Дизель» - «Рубин». 
 
 



ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. ТХК 41 88 

2. ХК «Рязань»  43 87 
3. «Торос»  42 81 

4. «Буран»  41 80 

5. «Нефтяник»  42 79 
6. «Ермак» 40 76 

7. «СКА-Нева»  41 76 
8. «Ижсталь» 42 74 

9. «Торпедо»  41 73 

10. «Сарыарка»  41 72 
11. ХК «Саров» 41 70 

12. «Зауралье»  41 66 
13. «Динамо»  41 65 

14. «Молот-Прикамье» 40 64 

15. «Челмет»  42 61 
16. «Южный Урал» 42 61 

17. «Спутник»  40 57 

18. «Сокол»  40 52 
19. «Рубин»  41 48 

20. «Звезда» 41 47 
21. «Барс»  42 43 

22. «Ариада»  41 41 
23. «Дизель»  40 41 

24. «Химик» 43 39 

25. «Кристалл» 40 29 
26. «Звезда-ВДВ»  25 11 

 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Аслан Раисов («Буран») – 32 (11+21) очка. 
 
Снайперы:  
Роман Благой («Сарыарка») – 17 голов. 
 
Ассистенты:  
Аслан Раисов («Буран») – 21 очко. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Иван Гавриленко («Сокол») – 22 (4+18) очков. 
 
Снайперы-защитники:  
Станислав Тунхузин («Торпедо») – 9 голов. 



 
Вратари (% отраженных бросков):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 95,4. 
 
Вратари (коэффициент надежности):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 1,18. 
 
Вратари (сухие игры):  
Денис Франскевич («Ермак») – 7. 
 
Плюс-минус:  
Станислав Тунхузин («Торпедо») – «плюс 22». 
 
Победные голы:  
Роман Благой («Сарыарка») – 5. 
 
Штрафное время:  
Роман Кобелев («Динамо») – 75 минут.  
 
 
 
НОВОСТИ 
«ХОККЕЙ НА ВОЛГЕ» В ПРЕДДВЕРИЕ РУССКОЙ КЛАССИКИ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В субботу в Твери начался масштабный праздник хоккея, который 
проводится в городе уже третий год подряд. Более 60 любительских 
команд собралось в Парке победы на расчищенных площадках льда реки 
Лазурь, чтобы сыграть в хоккей по старинке - на валенках. Это действо 
зовется в городе «Хоккеем на Волге». И в этом году оно неразрывно 
связано с совсем уже близкой «Русской классикой», которая состоится на 
стадионе «Химик» 7 и 9 февраля.  
 
Так вот, в воскресенье вечером на льду Лазури определятся счастливчики, 
которые получат билеты на матчи «классики». Для этого надо всего лишь 
выиграть турнир в своей возрастной группе.  
 
«Хоккей на Волге» открывал лично Губернатор Тверской области Андрей 
Шевелев. И он не просто приехал выступить перед собравшимися, а сам лично в 
качестве капитана вывел на лед свою команду. Сражаться ей пришлось против 
актеров популярного сериала «Молодежка», которых возглавляли Иван Мулин и 
Илья Коробко. Понятно, что ребята были нарасхват у любителей хоккея. А на 
площадке команда Губернатора все же оказалась сильнее.  
 
От организатора мероприятия, Тверского хоккейного клуба, в турнире приняло 
участие сразу три сборные: молодежная команда «Тверичи», сам ТХК и 
тренерский штаб клуба во главе с Алексеем Ждахиным, который сразился на 
льду со сборной Высшей хоккейной лиги. В нее вошли заместитель управляющего 
директора Николай Карпович, начальник департамента маркетинга и 
коммуникаций Сергей Можаев, редактор сайта ВХЛ Сергей Бегишев и 
«легионер» - пресс-атташе ТХК Анастасия Шолохова. В итоге более опытные 
Ждахин и компания, естественно, победили – 10:5. 
 



«КРИСТАЛЛ» ОТМАЗАЛСЯ ЗА РАЗГРОМ, «ИЖСТАЛЬ» ПОДВЕЛИ ВЫБРОСЫ 
ШАЙБЫ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В Саратове хозяева реабилитировались за унижение двухдневной 
давности. В Пензе гости прекратили ужасную серию. В Чехове Квитченко 
набрал очередной балл. А в Воронеже все решили необязательные 
удаления. Обо всем этом и многом другом – в традиционном обзоре 
игрового дня ВХЛ. 
 

РЕАБИЛИТАЦИЯ ДНЯ 
«КРИСТАЛЛ» – «РУБИН» – 3:0 

 
Очень не вовремя для себя самого тюменский «Рубин» приехал в Саратов. Ведь 
«Кристалл» перед этим уступил «Южному Уралу» - 1:9. И любой уважающий себя 
спортсмен после такого наизнанку вывернется, но постарается 
реабилитироваться перед болельщиками. А их, кстати, в субботний вечер пришло 
в саратовский ледовый дворец на удивление много, особенно после такого 
сокрушительного поражения. И люди были вознаграждены за веру в команду. 
 
Начало победе «Кристалла» было положено в дебюте второго периода, когда в 
ворота гостей подряд влетело два гола. Между ними прошло меньше двух минут. 
Но, конечно, «Рубин» после такого не сдался и старался отыграться. Поэтому 
саратовцы в третьей двадцатиминутке потушили его третьим голом. 
 
- На одних молодых ребятах, которые стараются, пытаются что-то 
изменить – не выедешь. Нужны опытные игроки, именно мужики в команде, 
которые повели бы за собой молодых ребят, - заметил после матча главный 
тренер «Рубина» Алексей Акифьев. - На данный момент, на кого мы надеялись, 
не показывают лидерские качества. А плей-офф от нас уходит все дальше и 
дальше…  
 
- После поражения от «Южного Урала» я зашел в раздевалку и сказал: «Верю, 
что не мне одному было стыдно за поражение». И что происходило на льду на 
этот раз – вы все сами видели. Счет по игре. В этом матче мы были сильнее, 
отсюда и результат, - сказал в свою очередь наставник «Кристалла» Андрей 
Лунев. 
 

КОНЕЦ СЕРИИ ДНЯ 
«ДИЗЕЛЬ» – «ЗАУРАЛЬЕ» – 1:2 ПБ 

 
У пензенцев и курганцев установились любопытные взаимоотношения. 26 ноября 
2010 года «Зауралье» смогло обыграть «Дизель» в гостях по буллитам – 2:1. И с 
тех пор… уступило сопернику девять матчей кряду. Вот так! 
 
Но, естественно, ни наставник курганской команды Альберт Логинов, ни игроки, 
о такой статистике и не слышали, а потому и сыграли на победу. И были близки к 
ней в основное время, после того, как почти весь матч вели в счете. Но «Дизель» 
уперся и свое очко в этом матче выцарапал. А в серии буллитов свое веское 
слово сказал один из лучших бомбардиров сезона, форвард «Зауралья» Иван 
Киселев. 
 



- У нас получился, к сожалению, только первый период. Второй и третий – 
проиграли по движению, по желанию идти на ворота. Очень мало было бросков. 
Гол «Дизеля» напрашивался, - заметил после матча Логинов. - И все же взяли 
важные для нас два очка. Каждая игра сейчас – это уже репетиция плей-офф. 
 
- В третьем периоде владели преимуществом, имели шансы закончить игру, не 
доводя дело до буллитов, - сказал в свою очередь наставник «Дизеля» Андрей 
Никишов.  
 

ПОБЕДА ДНЯ 
«ЗВЕЗДА» – «ТОРОС» – 1:2 

 
Нефтекамский «Торос» провел очень приличный выезд. С учетом матча в Чехове 
команда Константина Полозова везет домой десять очков. Немногие могут 
похвастать таким набором турнирных баллов и дома. И такой багаж позволил 
«Торосу» всерьез ввязаться в борьбу за вторую строчку таблицы. А там ведь и до 
ТХК рукой подать! 
 
О таких радостях «Звезде» остается только мечтать. В тот момент, когда надо 
выгрызать очки, стараться не отстать от зоны плей-офф, зацепиться за нее, 
молодые армейцы проигрывают уже в четвертый раз подряд. 
 
Также в этом матче стоит отметить очередное набранное очко форвардом 
«Тороса» Максимом Квитченко, напомним, что он сейчас самый «горячий» игрок 
лиги – набирает очки в каждом матче. 
 
– Неиспользованные возможности, особенно в конце матча, повлияли на 
результат, - заметил после встречи главком «Звезды» Сергей Герсонский. - 
Играя в большинстве «5 на 3» не имели права не забивать голы. К сожалению, 
молодость такая - пока без опыта и мастерства.  
 
– Матч был довольно-таки веселым, много ошибок в обороне. Можно сказать, 
матч неиспользованных возможностей, как с нашей стороны, так и со стороны 
команды хозяев, - сказал в свою очередь Полозов. - Вратари потрудились на 
славу.  
 

ВЫБРОСЫ ДНЯ 
«БУРАН» – «ИЖСТАЛЬ» – 3:1 

 
А вот географический сосед «Тороса» - «Ижсталь» - провела выезд куда 
скромнее, на ее счету всего 5 очков. Конечно, могло быть и больше, но 
напоследок «сталевары» пожаловали в Воронеж, а с «Бураном» у них отношения 
не задались с самого появления «ураганов» в лиге. К этому сезону ижевчане 
проиграли шесть матчей из шести, и лишь 8 октября смогли размочить счет 
домашней победой – 4:3. Но тенденция есть тенденция, тем более сейчас 
«Буран» находится на приличном ходу. 
  
«Ижсталь», конечно, сражалась, но в итоге оказалась заложницей собственного 
желания победить. Две первые шайбы – в начале второго периода и середине 
третьего - воронежцы забросили в большинстве, причем «сталевары» в этот 
момент «отдыхали» в штрафном боксе за… выброс шайбы. Это, пожалуй, самое 
глупое удаление какое только есть в хоккее. В том смысле, что когда его не 



существовало, хоккей особо и не терял. Между голами команды Александра 
Титова ижевчане, правда, отыгрались, и тоже в большинстве. 
 
И как вы уже, наверное, догадались, ключевой момент матча тоже произошел при 
игре в неравных составах. Арбитры наказали «Ижсталь» за… семерых игроков на 
площадке, когда они поменяли голкипера. А «Буран» наказал гостей за это 
очередным голом. У него в этой встрече отметим Воронкова и Чурляева, 
отметившихся 2 (1+1) очками каждый. 
 
- По самоотдаче к ребятам претензий нет. Единственное, конечно, три 
удаления за выброс шайбы… Это ни в какие ворота не лезет. Сами себе и 
привезли голы, - заметил главный тренер «Ижстали» Ильназ Загитов. - Знали, 
что «Буран» хорошо играет в большинстве, и такие глупые удаления ломают 
игру. Ну, и в конце, конечно, выскочили всемером. Это все от большого 
желания, ребята очень хотели выиграть.  
 
- Тяжелая игра после матча с «Торосом» - много эмоций и сил было тогда 
потрачено. Поэтому в этой встрече просили сыграть как можно проще и 
строже, - сказал в свою очередь наставник «Бурана» Александр Титов. 
 
КОНСТАНТИН ПОЛОЗОВ: МНОГО ОШИБОК В ОБОРОНЕ, ВРАТАРИ 
ПОТРУДИЛИСЬ НА СЛАВУ 
 
Источник: пресс-служба «Звезды». 
 
В Чехове местная «Звезда» уступила нефтекамскому «Торосу» - 1:2. После матча 
наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
– Неиспользованные возможности, особенно в конце матча, повлияли на 
результат, - заметил главком «Звезды» Сергей Герсонский. - Играя в 
большинстве «5 на 3» не имели права не забивать голы, хотя и по ходу матча 
были определенные ситуации, которые могли повлиять на результат. К 
сожалению, молодость такая - пока без опыта и мастерства.  
 
– Матч был довольно-таки веселым, много ошибок в обороне. Можно сказать, 
матч неиспользованных возможностей, как с нашей стороны, так и со стороны 
команды хозяев, - сказал в свою очередь наставник «Тороса» Константин 
Полозов. - Вратари потрудились на славу. Хорошо, что ребята выстояли. 
Молодцы, поздравляю с победой. 
 
ИЛЬНАЗ ЗАГИТОВ: ТРИ УДАЛЕНИЯ ЗА ВЫБРОС ШАЙБЫ – ЭТО НИ В КАКИЕ 
ВОРОТА НЕ ЛЕЗЕТ 
 
Источник: пресс-служба «Бурана». 
 
В Воронеже местный «Буран» оказался сильнее ижевской «Ижстали» - 3:1. После 
матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Коротко скажу, по самоотдаче к ребятам претензий нет. Единственное, конечно, 
три удаления за выброс шайбы… Это ни в какие ворота не лезет. Сами себе и 
привезли голы, - заметил главный тренер «Ижстали» Ильназ Загитов. - Знали, 
что «Буран» хорошо играет в большинстве, и такие глупые удаления ломают игру. 



Ну, и в конце, конечно, выскочили всемером. Это все от большого желания, 
ребята очень хотели выиграть.  
 
- Хочу поздравить свою команду с победой. Тяжелая игра после матча с 
«Торосом» - много эмоций и сил было тогда потрачено. Поэтому в этой встрече 
просили сыграть как можно проще и строже, - сказал в свою очередь наставник 
«Бурана» Александр Титов. - Спасибо ребятам за выполненную установку. 
Спасибо болельщикам за поддержку. 
 
АЛЕКСЕЙ АКИФЬЕВ: НА ОДНИХ МОЛОДЫХ РЕБЯТАХ НЕ ВЫЕДЕШЬ, НУЖНЫ 
МУЖИКИ 
 
Источник: пресс-служба «Кристалла». 
 
В Саратове местный «Кристалл» оказался сильнее тюменского «Рубина» - 3:0. 
После матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Сложно комментировать такую игру. Могу сказать только одно, что на одних 
молодых ребятах, которые стараются, пытаются что-то изменить – не выедешь. 
Нужны опытные игроки, именно мужики в команде, которые повели бы за собой 
молодых ребят, - заметил главный тренер «Рубина» Алексей Акифьев. - На 
данный момент, на кого мы надеялись, не показывают лидерские качества на 
протяжении всего сезона. Именно в этом причины, почему от нас плей-офф 
уходит все дальше и дальше. Будем разбираться, делать какие-то выводы, тех на 
кого надеялись – не видим.  
 
- Как удалось настроить команду после крупного поражения в предыдущем матче 
от «Южного Урала»? Пообщались с ребятами. Сейчас зашел в раздевалку и 
сказал: «Верим, что не мне одному было стыдно за поражение». Что происходило 
– вы все сами видели. Счет по игре. В этом матче мы были сильнее, отсюда и 
результат, - сказал в свою очередь наставник «Кристалла» Андрей Лунев.  
 
- Вас удивило количество болельщиков, которые пришли на матч после 1:9? 
- Я знаю, что в Саратове любят спорт и хоккей в частности. Это хорошо, что они 
пришли и поддерживали. Было очень приятно. Хорошо сложилось, что 
болельщики пришли и команда победила. В дальнейшем, надеюсь, будет также.  
 
- Кого-нибудь выделите из команды?  
- Я не сторонник кого-то выделять. Не выигрывает матчи один игрок. 
 
АЛЬБЕРТ ЛОГИНОВ: КАЖДАЯ ИГРА СЕЙЧАС – УЖЕ РЕПЕТИЦИЯ ПЛЕФ-ОФФ 
 
Источник: пресс-служба «Дизеля». 
 
В Пензе местный «Дизель» по буллитам уступил курганскому «Зауралью» - 1:2. 
После матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Тяжелый матч. У нас получился, к сожалению, только первый период. Второй и 
третий – проиграли по движению, по желанию идти на ворота. Очень мало было 
бросков. Гол «Дизеля» напрашивался. Хозяева льда создали больше голевых 
моментов, - заметил главный тренер «Зауралья» Альберт Логинов. - Выпало 
полностью из игры наше первое звено. Будем разбираться, что с ребятами 



случилось. А так хорошо, что в серии буллитов победили. Важные для нас два 
очка. Каждая игра сейчас – это репетиция плей-офф уже.  
 
- Была равная игра. В третьем периоде владели преимуществом, имели шансы 
закончить игру, не доводя дело до буллитов, - сказал в свою очередь наставник 
«Дизеля» Андрей Никишов. - В серии штрафных бросков удача улыбнулась 
сопернику. Два периода мы раскачивались, а в третьем – шла игра, которую 
должны показывать. Благодарю ребят за волю и самоотдачу. 
 
ДМИТРИЙ КОРЧЕМКИН: ТАКТИЧЕСКИ СЫГРАЛИ ТАК, КАК СКАЗАЛ ТРЕНЕР 
 
Источник: пресс-служба «Кристалла». 
 
В Саратове местный «Кристалл» оказался сильнее тюменского «Рубина» - 3:0. 
Защитник хозяев Дмитрий Корчемкин дал комментарий к матчу.  
 
- Как команде удалось настроиться на игру после предыдущего поражения 
от «Южного Урала» - 1:9?  
- Провели беседу, поговорили, выяснили, в чем причина и вышли играть на 
победу.  
 
- За счет чего удалось обыграть «Рубин»?  
- Сыграли тактически так, как сказал тренер, выполняли установку и забили 
нужные голы.  
 
- Голкипер Владимир Ковалев играет второй матч на «ноль» за последнее 
время. Заслуга вратаря или всей команды?  
- Заслуга всей команды, но и Вова молодец. Во многом благодаря уверенной игре 
вратаря удалось выиграть матч.  
 
- Какой настрой на следующий матч?  
- Будем также настраиваться и выходить биться. 
 
АВЕРКИН НЕ НАХОДИТ СЛОВ, А АРХИПОВ ОФОРМЛЯЕТ БЕСПОЛЕЗНЫЙ 
ХЕТ-ТРИК 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В Ангарске хозяева безобразно играют в неравных составах. В Караганде 
тренер гостей не может найти слов. В Усть-Каменогорске «Торпедо» 
недооценивает противника, но все равно спасается. А в Балашихе 
«армейцы» побеждают «Динамо». Обо всем этом и многом другом – в 
традиционном обзоре игрового дня ВХЛ. 
 

БЕСПОЛЕЗНЫЙ ХЕТ-ТРИК ДНЯ 
«ЕРМАК» – «НЕФТЯНИК» – 3:5 

 
В последних десяти матчах «Ермак» одержал девять побед, и теоретические 
соперники ангарчан по первому раунду плей-офф обеспокоенно заворочались. 
Да, до начала кубковых баталий еще целый месяц. Но если подопечные Марата 
Аскарова сохранят до того момента нынешнюю форму, кто же тогда их 
остановит? Этим вечером данную миссию попытался выполнить альметьевский 
«Нефтяник». У альметьевцев и мотивация была что надо – в прошлый раз они 



уступили «Ермаку» 0:5. А еще интересно, что вот уже 21 (!) матч подряд 
«нефтяные» неизменно заканчивали в основное время. 
 
Закончили за 60 минут и 22-й. Причем, победили! «Ермак» начал этот поединок 
очень мощно, уже к середине первого периода хозяева усилиями оформившего 
дубль Александра Архипова вели 2:0. Но еще до перерыва «Нефтяник» дважды 
реализовал большинство и отыгрался. В среднем отрезке команды обменялись 
голами, причем Архипов оформил хет-трик. Однако заключительная 
двадцатиминутка осталась за гостями. Они вновь дважды использовали 
численное преимущество – сначала «5 на 3», затем «5 на 4», а «Ермак» 
альметьевцам ничем ответить не сумел. Помимо Архипова по 2 (0+2) очка в матче 
набрали Озолиньш и Чиглинцев. «Ермак» этим матчем прервал серию из 
четырех побед. 
 
Ришат Гимаев после игры по достоинству оценил соперника: 
 
- Играли два достойных соперника, равных по силе. Было много силовой борьбы, 
на протяжении матча демонстрировались высокие скорости. Я думаю, что для 
болельщиков хоккей получился зрелищный, лично мне понравился. Хочу 
поблагодарить ребят за самоотдачу, эмоции, за то, что боролись. 
Возвращаемся домой с хорошим настроением. 
 
А Марат Аскаров посетовал на игру в неравных составах: 
 
- Что не получилось? Безобразная игра в меньшинстве была, пропустили 
четыре шайбы. Так играть в меньшинстве нельзя! Да и в большинстве 
сыграли некачественно, это и отразилось на итоге матча. Выводы сделаем, 
проведем «разбор полетов». 
 

БУЛЛИТЫ ДНЯ 
«СОКОЛ» – «БАРС» – 3:2 ПБ 

 
Вся прелесть концовки регулярного чемпионата – в борьбе за последние путевки 
в решающую стадию. И именно ей сейчас все силы отдает красноярский «Сокол». 
После Нового года шансы сибиряков здорово подпортила серия из четырех 
поражений подряд, но два дня назад они прервали ее уверенной победой над 
«Нефтяником». И чтобы добиться желаемого, им нужно было продолжать 
выигрывать. В этот раз на пути «соколов» стоял «Барс», которого в нынешнем 
сезоне они уже громили. Тот самый «Барс», что в последнее время испытывал 
большие проблемы с атакой. 
 
В этот раз разгрома не вышло. «Барсы» сражались самоотверженно и даже 
первыми смогли распечатать ворота противника – на 11-й минуте отличился 
Дамир Галин. Во второй двадцатиминутке «Сокол», казалось, переломил ход 
игры. Сибиряки забросили дважды – по голу на свое счет записали Иван 
Гавриленко и Александр Репьях. Но на гол Репьяха совсем скоро ответил 
Андрей Ряшенцев, и все в это игре началось сначала. А завершилось в итоге – 
буллитами. Командам понадобилось 12 попыток, чтобы выяснить, что «Сокол» на 
этот момент сильнее. Для «барсов» данное поражение является уже седьмым 
кряду. 
 
 
 



Игорь Чибирев отметил, что рад двум очкам: 
 
- Игра получилась тяжелой. Я очень благодарен ребятам, что они 
выкладывались, цеплялись, боролись и бились друг за друга. Ошибки, конечно 
были, но без них ни у кого и не бывает. Своими хорошими моментами, увы, не 
воспользовались. Очень рад, что смогли взять два очка в такой нервной игре. 
 
А Михаил Сарматин не увидел в данном поражении трагедии: 
 
- Мне ребят упрекнуть не в чем. По движению, по борьбе, показанной на 
площадке, я ими доволен. В конце основного времени нам немного не хватило 
концентрации, у хозяев было два выхода в ноль, но вратарь все подчистил. А по 
буллитам – не забили, что же поделать. 
 

РАЗГРОМ ДНЯ 
«САРЫАРКА» – ХК «САРОВ» – 7:1 

 
Два минувших поражения – от «Бурана» и «Торпедо» – отодвинули ХК «Саров» от 
восьмерки сильнейших на расстояние трех очков. В этих поединках саровчане 
смогли забить всего один гол, и это должно было стать тревожным звоночком для 
тренерского штаба Игоря Аверкина. А вот «Сарыарка», принимавшая «горожан» 
на своей площадке, таких проблем не испытывала. Игрой против «Сарова» 
подопечные Вадима Епанчинцева завершали домашнюю серию, при этом держа 
в голове близость восьмой строчки. А значит, и возможность устранить со своего 
пути одного из претендентов на нее. 
 
Не сказать, что гости в данной встрече смотрелись намного хуже хозяев. Но 
«беркуты» показывали просто потрясающую реализацию моментов. К середине 
игры они вели уже 3:0 – в равных составах по голу забили Илья Олонов и Ере 
Лааксонен, и большинство использовал Максим Рогов. А едва началась 
заключительная двадцатиминутка, как ХК «Саров» посыпался. В течение каких-то 
нескольких смен «Сарыарка» забросила четыре шайбы! Незадолго до финальной 
сирены Александру Полякову все же удалось «размочить» Эдуарда Рейзвиха, 
но на итоговый результат эта ложка дегтя для хозяев не повлияла. По несколько 
баллов в матче набрали Лааксонен (2+0), Олонов (1+1), Юксеев (0+2), Беляев 
(0+2), Благой (1+1). Для саровчан это третье фиаско кряду, для «Сарыарки» – 
третья подряд победа. 
 
Игорь Аверкин на пресс-конференции не сразу нашел слова: 
 
- Трудно что-то сказать после такой игры. Во-первых, поздравляю соперника с 
заслуженной победой. Он нас тактически переиграл. К сожалению, то, что мы 
говорили команде, до нее не дошло. Соперник очень понравился, ребята 
играющие, техничные. Наши атаки против них не сработали. К сожалению 
так. Надо, наверное, через это тоже пройти. 
 
А Вадим Епанчинцев остался удовлетворен победой: 
 
- Я благодарен своей команде, все три периода выполняли задание. Порадовало, 
что физически переигрывали соперника. Понравилась игра, я полностью 
удовлетворен. На протяжении многих матчей нам не удавалось сыграть все 
три периода ровно, теперь это, к счастью, произошло.  
 



СПАСЕНИЕ ДНЯ 
«ТОРПЕДО» – «АРИАДА» – 4:3 ПБ 

 
Мисхат Фахрутдинов пришел на пост главного тренера «Торпедо» ближе к концу 
ноября. И всего черед пару месяцев работы мэтр сумел стабилизировать игру 
усть-каменогорского клуба. В последний месяц из почти десятка встреч 
торпедовцы проиграли лишь одну – в Кургане, да и ту с минимальным счетом. А в 
текущей домашней серии до матча с «Ариадой» они и вовсе не потеряли ни 
единого очка. В такой ситуации главным для казахстанцев было обойтись в 
поединке с волжанами без недооценки. Потому что шансы на плей-офф «Ариада» 
давно потеряла и казалась на первый взгляд легким соперником. 
 
Вероятно, волжскую команду казахстанцы все-таки недооценили, потому что уже в 
середине стартового отрезка проигрывали ей 0:2. Это солидное преимущество 
принесли гостям Зеленко и Писарев. За считанные секунды до перерыва 
Рымарев одну шайбу отквитал, но позже, уже в начале третьего периода, 
Сулейманов вновь довел преимущество волжан до «плюс 2». И вот тут-то 
«Торпедо» серьезно взялось за свое спасение. В последней двадцатиминутке 
гости нанесли по усть-каменогорским воротам всего 3 броска, в то время как 
хозяева совершили таковых 12, и два из них реализовали. Ну а затем дело дошло 
до буллитов, где победу торпедовцам принес тот же Рымарев. По 2 очка в 
поединке набрали Зеленко (1+1), Фадеев (0+2) и Шин (0+2). Для «Торпедо» эта 
виктория – четвертая подряд. 
 
Владислав Бульин после игры поблагодарил своих подопечных: 
 
- Я благодарен своей команде за самоотдачу. На протяжении всего сезона у нас 
страдает реализация, создаем много моментов и не забиваем. Видимо, не 
хватает нам мастерства. Перед игрой собрали команду, и настроили их на то, 
что они играют за свое будущее, за свое имя, за свое реноме. И ребята это 
поняли. 
 
А Мисхат Фахрутдинов подтвердил, что его ребята недонастроились на этот 
матч: 
 
- Сложно забраться в голову к игрокам. Перед игрой было сказано, что соперник 
так просто не отдаст очки, нужно было настраиваться правильно. Но, к 
сожалению, плохо провели начало матча, а после такого сложно вернуться, 
перестроиться. И мы в итоге потратили в два раза больше сил, чем, если бы 
играли правильно. Слово «недонастрой» я не принимаю, игроки – это 
профессионалы, они должны ответственно относиться к каждой игре. Будем 
разбираться. 
 

МОТИВАЦИЯ ДНЯ 
«ХИМИК» – «СПУТНИК» – 2:4 

 
В большой хоккей воскресенский «Химик» после достаточно длительного 
отсутствия вернулся только в нынешнем сезоне. И локальные успехи у «Химика» 
в текущем чемпионате, надо сказать, были. Но на смену ноябрьским победам 
пришли беспросветные поражения, и шанс на участие в кубковой борьбе от 
воскресенцев ускользнул. А вот «Спутник» продолжает за него сражаться. По 
потерянным очкам команда Андрея Кирдяшова даже входит на данный момент в 



зону плей-офф. Правда, для достижения цели ей еще надо теоретические баллы 
превратить в завоеванные. 
 
Не сказать, что «Спутник» сразу, едва произошло стартовое вбрасывание, 
захватил преимущество. Нет, «Химик» бился с мотивированным противником 
совершенно на равных. Только реализация моментов у «бобров» была лучше. На 
23 минуте поединка к голу Полякова прибавился гол Андрющенко, и гости 
повели 2:0. Воскресенцы далее предпринимали некоторые реанимационные 
меры, итоговая разница в счете все равно осталась той же. На шайбу Балдаева 
ответил Гурьев, на шайбу Ищенко – Ремов. «Спутник» получает очередные три 
очка и продолжает погоню за 16-й строчкой. По 2 результативных балла в матче 
набрали Андрющенко (1+1), Артамонов (0+2), Ремов (1+1) и Ищенко (1+1). Для 
«Химика» это четвертая неудача подряд. 
 
Кирдяшов на пресс-конференции не стал много говорить: 
 
- Нам нужны были эти три очка. Хочу отметить хорошую игру нашего 
вратаря. В третьем периоде мы действовали строго на удержание счета. 
Задачу команда выполнила, с чем поздравляю хоккеистов и болельщиков. 
 
А Сергей Кремлев назвал хоккей своих подопечных «детским»: 
 
- Пока мы будем забивать с таким трудом, очков мы никаких не наберем. 
Вместо возрастных игроков, которые от нас ушли, в четвертом звене играют 
совсем молодые ребята. Они и пропустили первые два гола, что 
предопределило исход встречи. В целом по игре я бы не сказал, что мы в чем-
то серьезно уступали. Но если соперник наказывает нас за ошибки, то мы 
наказать не можем. Детский хоккей пока еще идет. 
 

ПРИНЦИПИАЛЬНОСТЬ ДНЯ 
«ДИНАМО» – «СКА-НЕВА» – 2:4 

 
Новогодние каникулы явно не пошли на пользу петербуржским «армейцам». В 
январе они уже проиграли «Ижстали», «Спутнику» и «Молоту-Прикамье». И 
только в матче с действующим обладателем «Братины» «Торосом» «СКА-Нева» 
вымучила победу по буллитам. Что это – новый кризис или этап планомерной 
подготовки перед плей-офф? Внести ясность в этот вопрос для «невских» в этот 
вечер должно было балашихинское «Динамо». Бело-голубые данной 
принципиальной дуэлью продолжали домашнюю серию и находились в тонусе. В 
то время как «армейцы» перед встречей с ними имели неделю перерыва. 
 
И хорошенько отдохнув, «СКА-Нева» сумела одержать победу. Хотя игра 
складывалась очень непросто. В начале второго периода гости «горели» 0:2, 
ворота Игоря Шестеркина успели поразить Ильин и Шевченко. Но настырные 
петербуржцы не опустили клюшек, и смогли переломить ход встречи! При этом 
они не побежали вперед, сломя голову, а спокойно и методично перетягивали 
одеяло на себя. Еще в среднем отрезке Чувиляев сократил разрыв, а уже в 
третьем периоде все окончательно стало ясно: динамовцев расстреляли 
последовательно Кондратьев, Юдин и Богдановский.  
 
 
 
 



Анатолий Антипов после игры выглядел мрачно: 
 
- Считаю, что соперник победил заслуженно. Наша команда, поведя в счете 2:0, 
перестала играть. «СКА-Нева» грамотно воспользовалась грубыми ошибками 
наших защитников. Из четырех шайб три на их совести. 
 
А Сергей Пушков назвал этот матч одним из самых трудных в сезоне: 
 
- Мы провели один из самых тяжелых матчей в этом сезоне. Жарко немного во 
дворце, непривычно для нас. Хозяева очень хорошо начали, реализовали 
большинство. В перерыве мы внесли коррективы, ребята все это переварили и 
исправили те моменты, в которых мы уступали. Волевая, мужская победа. 
 
 

«ПЕРЕСТРЕЛКА» ДНЯ 
ХК «РЯЗАНЬ» – «МОЛОТ-ПРИКАМЬЕ» – 4:3 

 
После ночного кошмара длиной в девять поражений «Молот-Прикамье» 
понемногу приходит в себя. Подопечные Александра Гулявцева разгромили 
«СКА-Неву», а затем не без труда, но все же в основное время одолели 
воскресенский «Химик». Конечно, совсем без последствий такая неудачная серия 
не пройдет. Однако времени до начала битвы за «Братину» остается все меньше, 
и «молотобойцам» нужно срочно находить свою игру. А где это лучше всего 
сделать, как не в матче против второй команды чемпионата? ХК «Рязань» с 
радостью предоставил пермякам свои услуги в данном вопросе. 
 
Игра превратилась в настоящую «перестрелку». Едва забивала одна команда, как 
сразу же забрасывала и другая. Безголевым оказался только первый период, а 
уже во втором – посыпалось! Отличился пермяк Куликов – ему тут же отвечает 
рязанец Кривченко. Выводит «медведей» вперед Захарчук – почти сразу 
сравнивает счет Рукин. В заключительном отрезке уже «горожане», для 
разнообразия, решили предоставить сопернику возможность отыгрываться. И 
если после гола Томилина проявил себя Шайхулов, то вот шайба Коренева 
осталась безответной. И – победной для хозяев. 2 (1+1) очка в матче набрал 
Артем Томилин.  
 
Вячеслав Уваев на пресс-конференции отметил особую ценность этой победы: 
 
- Отличная игра со стороны обеих команд, которая наверняка доставила 
удовольствие зрителям. Рад, что сумели победить, поскольку это наш 
последний домашний матч в регулярном чемпионате. Впереди выездная серия, 
будем готовиться к ней. 
 
А Гулявцев о причинах поражения высказался так: 
 
- Настраивались на этот матч, очки нам очень нужны. В целом, играли 
неплохо, но ошибки отдельных игроков привели к такому результату. Чтобы 
выигрывать у такого соперника как ХК «Рязань», надо терпеть до конца. В 
концовке подвели удаления: заслуженные или незаслуженные, это уже другой 
момент, результат на табло. Будем готовиться к следующему матчу. 
 
 



МАРАТ АСКАРОВ: БЕЗОБРАЗНО СЫГРАЛИ В МЕНЬШИНСТВЕ, ПРОПУСТИЛИ 
ЧЕТЫРЕ ШАЙБЫ 
 
Источник: пресс-служба «Ермака». 
 
В Ангарске местный «Ермак» уступил альметьевскому «Нефтянику» - 3:5. После 
матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- В этом матче играли два достойных соперника, равных по силе. Было много 
силовой борьбы, на протяжении матча демонстрировались высокие скорости, - 
сказал главный тренер «Нефтяника» Ришат Гимаев. - Я думаю, что для 
болельщиков хоккей получился зрелищный, лично мне понравился. Рад, что 
победили. Хочу поблагодарить ребят за самоотдачу, эмоции, за то, что боролись. 
В этот вечер у нас практически все получилось. Возвращаемся домой с хорошим 
настроением.  
 
- Действительно, играли две равные команды. Что не получилось? Безобразная 
игра в меньшинстве была, пропустили четыре шайбы. Так играть в меньшинстве 
нельзя! – заметил наставник «Ермака» Марат Аскаров. - Да и в большинстве 
сыграли некачественно, это и отразилось на итоге матча. У меня претензий к 
команде по самоотдаче и желанию нет. Но выводы сделаем, проведем завтра 
«разбор полетов». 
 
ИГОРЬ АВЕРКИН: ВИДНО, «САРЫАРКА» ЗА ВСЕ ПРЕДЫДУЩИЕ ИГРЫ НАМ 
НАВАЛЯЛА 
 
Источник: пресс-служба «Сарыарки». 
 
В Караганде местная «Сарыарка» оказалась сильнее ХК «Саров» - 7:1. После 
матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Трудно что-то сказать после такой игры. Во-первых, поздравляю соперника с 
заслуженной победой. Они нас и тактически переиграли и по всем моментам, - 
признал главный тренер ХК «Саров» Игорь Аверкин. - К сожалению, то, что мы 
говорили команде, не дошло. Устали или не устали, но надо было правильно 
играть, тактически не правильно сыграли. Соперник очень понравился, ребята 
играющие, техничные. Но те атаки, которые мы показывали, как против них 
играть, наши не выполнили. К сожалению так. Надо, наверное, через это тоже 
пройти.  
 
- Не считаете ли вы, что это была игра вратарей? По броскам-то получилось 
28-25, равная игра…  
- Хотелось бы встряхнуть немного команду. У нас в последних матчах, мы ставим 
одного голкипера, после половины игры меняем. К сожалению чего-то не хватает. 
Тот, кто встает вторым обычно у нас нормально играл, максимум пропускает один 
гол. Тихомиров – это вратарь из «Торпедо», они говорят, что он тоже должен 
играть, и мы доверяем. Дома он игру отстоял неплохо. Ему еще не хватает опыта, 
он много пропустил, сейчас набирает форму. Аляпкин – основной вратарь, но 
тоже пока не ровно стоит. Есть еще Шукаев, но он травмировался, хотя начало 
чемпионата начал здорово.  
 
 
- Следите ли вы за статистикой игр с «Сарыаркой»?  



- Я помню те года, когда мы здесь играли. В прошлом году по буллитам проиграли 
дома. Потом один год, у вас была сильная команда, думали, голову нам снесут, 
закрутилось так, что мы 5:1 выиграли, удачно сложилось. Видимо за все эти игры 
нам на этот раз наваляли.  
 
- Я благодарен своей команде, все три периода выполняли игровое задание. 
Порадовало, что четвертая игра у нас, физически переигрывали соперника, - 
сказал в свою очередь наставник «Сарыарки» Вадим Епанчинцев. - Понравилась 
игра, я полностью удовлетворен. На протяжении многих игр нам не удавалось 
сыграть все три периода ровно, на этот раз это к счастью произошло. Я сказал 
команде за это зацепиться, игра длится все 60 минут. Всех с победой, спасибо 
огромное нашим болельщикам.  
 
- Сейчас «Сарыарка» вошла в шестнадцать лучших. Принципиально. с какой 
командой начинать плей-офф?  
- Нет, мы не подстраиваемся и не смотрим. Будет такая самоотдача, такая игра, я 
думаю любой соперник нам под силу. Стараемся подняться, как можно выше в 
турнирной таблице.  
 
- В этом матче одним из лучших было звено Беляев – Ломако – Лааксонен, 
вы в дальнейшем планируете делать перестановки или же на этом 
остановитесь?  
- Нас удовлетворила их игра. Конечно, пока будем использовать это сочетание. У 
нас есть, кем заменить, ротация все равно неизбежна, потому что календарь 
такой. Сейчас четыре игры на выезде, кому-то дадим сыграть, кому-то отдохнуть. 
Должна быть конкуренция. 
 
МИСХАТ ФАХРУТДИНОВ: ПОТРАТИЛИ В ДВА РАЗА БОЛЬШЕ СИЛ, ЧЕМ ЕСЛИ 
БЫ ИГРАЛИ ПРАВИЛЬНО 
 
Источник: пресс-служба . 
 
В Усть-Каменогорске местное «Торпедо» по буллитам оказалось сильнее 
волжской «Ариады» - 4:3. После матча наставники команд дали к нему свой 
комментарий.  
 
- Хочу поздравить коллегу с победой. Я благодарен своей команде за самоотдачу. 
На протяжении всего сезона у нас страдает реализация, создавать столько 
моментов и не забивать... Видимо не хватает нам мастерства. Перед игрой 
собрали команду, и настроили ее на то, что они играют за свое будущее, за свое 
имя, за свое реноме. И ребята это поняли, - заключил исполняющий обязанности 
наставника «Ариады» Владислав Бульин.  
 
- Сложно забраться в голову к игрокам. Перед игрой было сказано, что соперник 
так просто не отдаст очки, нужно было настраиваться правильно, - сказал в свою 
очередь главный тренер «Торпедо» Мисхат Фахрутдинов. - Хотя такого начала 
ничего не предвещало, все у нас было на ходу, все работало. Но, к сожалению, 
плохо сыграли начало игры, а после такого сложно вернуться, перестроиться, и 
шайба в ворота не идет, и контратаки пропускаем. И мы в итоге потратили в два 
раза больше сил, чем, если бы играли правильно. Очень много отдали сил, 
вытаскивая игру с 1:3. Слово «недонастрой» я не принимаю, игроки – это 
профессионалы, они должны ответственно относиться к каждой игре. Будем 
разбираться. 



 
ИГОРЬ ЧИБИРЕВ: РАД, ЧТО СМОГЛИ ВЗЯТЬ ДВА ОЧКА В ТАКОЙ НЕРВНОЙ 
ИГРЕ  
 
Источник: пресс-служба «Сокола». 
 
В Красноярске местный «Сокол» по буллитам оказался сильнее казанского 
«Барса» - 3:2. После матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Тяжелой получилась эта игра, я очень благодарен ребятам, что они 
выкладывались, цеплялись, боролись и бились друг за друга, - сказал 
исполняющий обязанности главного тренера «Сокола» Игорь Чибирев. - Ошибки, 
конечно, были, но без них, ни у кого ведь не бывает. Были хорошие моменты, увы, 
не воспользовались. Очень рад, что смогли взять два очка в такой нервной игре.  
 
- Это, конечно, у нас уже четвертая игра на выезде, мне ребят упрекнуть не в чем, 
тем не менее, по движению, по борьбе, показанной на площадке я ими доволен, - 
заметил в свою очередь наставник гостей Михаил Сарматин. - В конце основного 
времени матча нам немного не хватило концентрации, у хозяев было два выхода 
«один в ноль», но вратарь все подчистил. А по буллитам не забили, что же 
поделать. Поздравляю «Сокол» с победой. 
 
АНДРЕЙ КИРДЯШОВ: СЫГРАЛИ РОВНО НАСТОЛЬКО, ЧТОБЫ ПОБЕДИТЬ 
 
Источник: пресс-служба . 
 
В Воскресенске местный «Химик» уступил тагильскому «Спутнику» - 2:4. После 
матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Нам нужны были эти три очка. Мы сыграли ровно настолько, чтобы победить. У 
нас хочу отметить хорошую игру вратаря. В третьем периоды мы действовали 
строго на удержание счета. Задачу команда выполнила, с чем поздравить хочу 
хоккеистов и болельщиков, - заметил главный тренер «Спутника» Андрей 
Кирдяшов. - «Химик» - команда молодая и амбициозная. Неплохо двигается. 
Много «Химик» создал моментов, но где-то его игрокам не хватает мастерства.  
 
- Пока мы будем забивать с таким трудом, очков мы никаких не наберем. В 
последних двух матчах мы забили три гола, из которых два на счету защитников. 
К нападающим есть, конечно, претензии в плане реализации моментов, которые 
мы создаем, - сказал в свою очередь наставник «Химика» Сергей Кремлев. - 
Вместо возрастных игроков, которые от нас ушли, в четвертом звене играют 
совсем молодые ребята. Они и пропустили первые два гола, что предопределило 
исход встречи. В целом по игре я бы не сказал, что мы в чем-то серьезно 
уступали. Но, если соперник наказывает нас за ошибки, то мы наказать не можем. 
Чуть ли не в каждой игре нам бросают от синей линии, идет помеха вратарю – 
что-то залетает. Мы же хотим забить с двух метров, а туда уже не пускают. Тот же 
Ремов после заброшенной шайбы имел еще похожий момент. Выходил с фланга – 
бросил и забил, выходил по центру и начал обыгрывать. Где логика? Это детский 
хоккей пока еще идет. 
 
 



АЛЕКСАНДР ГУЛЯВЦЕВ: ОШИБКИ ОТДЕЛЬНЫХ ИГРОКОВ ПРИВЕЛИ К 
ТАКОМУ РЕЗУЛЬТАТУ 
 
Источник: пресс-служба ХК «Рязань». 
 
В Рязани местный клуб оказался сильнее пермского «Молота-Прикамья» - 4:3. 
После матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Настраивались на этот матч, очки нам очень нужны. В целом, играли неплохо, но 
ошибки отдельных игроков привели к такому результату, - сказал главный тренер 
«Молота-Прикамья» Александр Гулявцев. - Не все у нас еще могут 
перестроится, однако проигрывают не конкретные хоккеисты, а команда. Чтобы 
выигрывать у такого соперника как ХК «Рязань», надо терпеть до конца. В 
концовке подвели удаления: заслуженные или незаслуженные, это уже другой 
момент – результат на табло. Будем готовиться к следующему матчу.  
 
- Отличная игра со стороны обеих команд, которая наверняка доставила 
удовольствие зрителям, - заметил наставник ХК «Рязань» Вячеслав Уваев. - Рад, 
что сумели победить, поскольку это наш последний домашний матч в регулярном 
чемпионате. Впереди выездная серия, будем готовится к ней. 
 
АНАТОЛИЙ АНТИПОВ: ПОВЕДЯ В СЧЕТЕ 2:0, НАША КОМАНДА ПЕРЕСТАЛА 
ИГРАТЬ 
 
Источник: пресс-служба «Динамо». 
 
В Балашихе местное «Динамо» уступило питерской «СКА-Неве» - 2:4. После 
матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Мы провели один из самых тяжелых матчей в этом сезоне, - заметил главный 
тренер «СКА-Невы» Сергей Пушков. - Очень тяжело он для нас складывался по 
ряду причин. И жарко немного во дворце – это непривычно для нас. Хозяева 
очень хорошо начали матч, реализовали большинство. Те коррективы, которые 
мы вносили в перерыве, ребята все это переварили и исправили те моменты, в 
которых мы уступали. Хорошо, что реализовали те моменты, которые у нас были. 
Волевая, мужская победа. Ребята молодцы.  
 
- Считаю, что соперник победил заслуженно. Наша команда, поведя в счете 2:0 
перестала играть. «СКА-Нева» же грамотно воспользовалась грубыми ошибками 
наших защитников. Из четырех шайб три на их совести, - сказал в свою очередь 
исполняющий обязанности наставника «Динамо» Анатолий Антипов. 
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
ВЛАДИМИР ГУСЕВ: Я ПРАКТИЧЕСКИ НЕ УЧИЛСЯ В ШКОЛЕ, И ЭТО ОЧЕНЬ 
ПЛОХО 
 
Источник: АСН «Тюменская арена». 
 
За тюменский «Рубин» защитник Владимир Гусев выступает с 2011 года. 
За это время он дважды уходил в другие клубы Высшей хоккейной лиги, но 
всякий раз возвращался. Сейчас уроженцу Новосибирска тридцать три. 
Сами знаете, чей это возраст. Но банальности говорить не хочется, 
потому что при всей своей, в лучшем смысле этого слова, человеческой 



простоте, Гусев не банален. Бывают игроки, которых болельщики либо 
любят, либо ненавидят. В случае с Владимиром дело обстоит проще. Его 
уважают и ценят. Как говорится, есть за что.  
 
Наше общение с опытным защитником «Рубина» началось с логичного вопроса о 
том, не тяжело ли ему сейчас психологически, ведь в нынешнем сезоне 
тюменская команда часто проигрывает.  
 
- Мне не тяжело абсолютно. На каждый матч настраиваюсь одинаково, как на бой, 
- подчеркнул Гусев.  
 
- На льду нередко можно увидеть потасовки с вашим участием. Правда, в 
большинстве случае судьи их останавливают в самый интересный момент.  
- Вообще, к дракам на льду отношусь отрицательно. Иногда возникают такие 
моменты, когда эмоции вспыхивают, но специально я никого не провоцирую и не 
ищу возможности выяснить с кем-либо отношения. Если счет не позволяет 
удаляться, надо уйти от конфликта во благо команды и результата. Самое 
главное – это набрать три очка и не важно, с каким счетом завершится матч.  
 
- Тем не менее, в детстве Владимир Гусев часто дрался?  
- Конечно, я ведь был обычным пацаном. Нервы закипят и вперед.  
 
- И часто ли брали верх?  
- Не подсчитывал и сейчас этим не занимаюсь. Как я уже сказал, драки для меня 
не самоцель, все происходит спонтанно. Любой хоккеист, в случае 
необходимости, может постоять и за себя, и за команду.  
 
- Как вы попали в хоккей?  
- У меня отец играл до определенного возраста, потом он тренировал детскую 
команду и меня брал с собой на работу. Более-менее осознанно я начал 
относиться к игре лет с одиннадцати-двенадцати. Раньше ведь дети позже 
начинали заниматься хоккеем. Сейчас детей уже в три года ставят на коньки, 
отдают в группы старшего возраста. На мой взгляд, это форсирование событий.  
 
- У вас есть дети?  
- Двое сыновей. Старшему, Егору, восемь лет, он нападающий «Тюменского 
легиона-2007». Младшему три года, думаю, что к четырем уже начну потихоньку 
ставить его на коньки.  
 
- Но профессиональный хоккеист – профессия штучная и тяжелая. Может 
быть, есть смысл оградить детей от тех трудностей?  
- Знаете, я много думал об этом. Бывает, смотришь, как играет сын, и сердце 
кровью обливается. Задаешь себе вопрос, зачем все это надо? Но сын очень 
любит хоккей, получает удовольствие от тренировок и матчей. Конечно, мне 
хочется, чтобы он стал классным игроком, но я понимаю, что готовым надо быть 
ко всему. А вообще на первом месте у ребенка должна стоять школа. Сначала 
учеба, а потом уже спорт.  
 
- В этом вы на личном опыте убедились?  
- Да я-то не учился практически в школе и это очень плохо. И мне, и тем ребятам, 
которые доиграли до определенного возраста, повезло. А если бы я получил 
травму и завершил карьеру, к примеру, в двадцать два года, чем бы стал 



заниматься? Я же ничего не умел делать. И не выучился толком, и денег не 
заработал.  
 
- Жена поддерживает увлечение старшего сына хоккеем?  
- Она полностью мне в этом плане доверяет. Основная нагрузка лежит на жене, 
потому что я часто в отъездах. Но, даже находясь в другом городе с командой, 
стараюсь давать советы и подсказывать, что и как лучше делать. Например, как-
то по скайпу проводили зарядку.  
 
- Судя по всему, Владимир Гусев в семье лидер.  
- Да. Конечно, с женой мы советуемся, но окончательное решение всегда за мной. 
 
- Но мужчинам бывает проще спрятаться за спину супруги… 
- У нас с этим проблем нет. Жена абсолютно адекватно относиться к тому, что 
глава семьи – это муж.  
 
- Сменим тему. Вы несколько лет отыграли в Северной Америке. Каким 
образом туда попали?  
- Я был задрафтован «Чикаго Блэк Хоукс». Если честно, с детства мечтал играть в 
НХЛ, попробовать себя хотя бы в фарм-клубе. Было без разницы, в какой команде 
я окажусь, лишь бы ощутить атмосферу североамериканского хоккея. Кстати, до 
сих пор внимательно за ним слежу. Матчи КХЛ также вызывают интерес, но все-
таки предпочтению отдаю НХЛ. Кто-то может возразить, но, как говорится, на вкус 
и цвет товарищей нет.  
Одним словом, в 2001 году я поехал в Америку на драфт. К тому моменту как раз 
перешел из хабаровского «Амуре» в новосибирскую «Сибирь». В итоге меня 
выбрали в четвертом раунде, затем я съездил в лагерь новичков и вернулся 
домой. Потом получил тяжелую травму крестообразной связки. Фактически 
восемь месяцев был вне хоккея и оказался никому не нужен.  
Но в один прекрасный момент позвонил агент и сказал, что в «Чикаго» готовы 
поставить меня на ноги. Поехал за океан, еще не имея контракта, но клуб за 
собственные средства сделал мне операцию, а затем я еще полгода там 
восстанавливался. Потом поехал в летний тренировочный лагерь «Чикаго» и 
вгрызался в лед зубами, ведь это был мой единственный шанс воплотить свою 
мечту в реальность. Когда вернулся домой в Новосибирск, мне в этот же день 
позвонили из Америки и предложили контракт. Очень сильно обрадовался! 
Подписал двустороннее соглашение на три года и выступал за фарм-клуб 
«Чикаго» в АХЛ. В НХЛ провел пару выставочных матчей.  
 
- На ваш взгляд, что из американской жизни можно было бы перенести на 
нашу почву?  
- Если говорить о хоккее, то там все держится на профессионализме и личной 
ответственности игроков. Например, там не сидят, условно говоря, на базе. 
Тренировка завершилась, и никто за тобой не смотрит. Делай, что хочешь, но на 
следующий день будь добр выполняй свою работу профессионально. Иначе на 
твое место просто придет другой хоккеист.  
 
- В бытовом плане как себя чувствовали в Америке?  
- Сначала, было дело, тосковал по дому. Но постепенно привык и чувствовал себя 
отлично. В первый же сезон ко мне приехала моя будущая жена, а на второй год 
американской жизни мы с ней расписались.  
 
 



- Английский быстро освоили?  
- Как сказать... Вот надо было в школе заниматься английским. Если бы знал, что 
он мне пригодится, налегал бы на него, как следует, чтобы разговаривать в 
совершенстве. На бытовом-то уровне я быстро стал общаться.  
 
- Была возможность провести в АХЛ всю карьеру?  
- Мне предлагали остаться. Но я получил предложение от ярославского 
«Локомотива». Из уважения к команде я доиграл в Америке положенный по 
контракту срок и поехал в Россию. Условия, в том числе, финансовые, в 
ярославском клубе были очень хорошие. Плюс «Локомотив» тогда тренировал 
Владимир Юрзинов-старший. Помню, он меня вызвал к себе и поинтересовался, 
чего я хочу добиться. Сначала я ответил, что собираюсь помочь команде достичь 
высокого результата. А Юрзинов продолжает: «Ну а все-таки…». Тогда я взял и 
ответил, что мечтаю играть за сборную России. Владимир Владимирович 
улыбнулся: «Вот это другое дело…».  
 
- Насколько вы довольны своей карьерой?  
- После Ярославля я отыграл четыре с половиной сезона за новокузнецкий 
«Металлург» и получил очень серьезную травму. Потом меня приглашали в 
различные команды, но поступило конкретное предложение из «Рубина». В 
Тюмени я чувствую себя, как дома. И руководство клуба хорошо относится, и 
болельщики симпатизируют. Стараюсь оправдывать доверие. Наслаждаюсь 
каждым днем, проведенным в «Рубине». Для меня это уже родная команда. В 
этом сезоне мы будем биться до конца. У нас еще остаются шансы попасть в 
плей-офф. А если сразу же сдаться, то какой тогда смысл играть в хоккей? 
 
АЛЕКСАНДР КОЛОБОКОВ: НА ПЕРВОМ МЕСТЕ СТОЯТ НЕ ГАБАРИТЫ 
ВРАТАРЯ, А ЕГО УМЕНИЕ»ЧИТАТЬ» ИГРУ 
 
Источник: пресс-служба «Урал56.ru». 
 
Так уж случилось, что воспитанник пензенского хоккея Александр 
Колобков начал свою хоккейную карьеру в Орске - в «Южном Урале», и 
завершил ее тоже в Орске, хотя успел поиграть также за ряд других 
клубов России, в том числе и в Суперлиге. Скромный и преданный делу 
человек, по-настоящему мужественный спортсмен, свою карьеру он 
продолжил даже после серьезной травмы - в Новотроицке вратарю 
орского клуба после одной из игр была успешно проведена срочная 
операция по удалению почки.  
 
Но Александр Колобков не только смог восстановиться, но и продолжал на льду 
демонстрировать высокое вратарское мастерство, несмотря ни на что. Любовь к 
хоккею оказалась для него той планкой, до которой он дотянулся и уже отступать 
не захотел.  
 
Болельщики со стажем помнят уверенную игру Александра Колобкова в «рамке». 
Высокорослый голкипер с отличной реакцией, правильным выбором позиции, 
хладнокровием. Нередко вратарь «Южного Урала» творил чудеса в воротах 
именно в переломные моменты, когда команда играла в плей-офф, стыковых 
матчах, в численном меньшинстве. Колобоков в этот момент становился для 
соперников непробиваемой стеной, при этом оказывался на льду внешне 
абсолютно спокойным, что, наверное, деморализовывало игроков атаки 
противоборствующей стороны.  



 
В жизни веселый, без всяких признаков «звездности» голкипер пользовался 
уважением и товарищей по команде, и многочисленных болельщиков.  
 
Александр Иванович и после завершения карьеры не оставил любимый вид 
спорта, сейчас он тренер вратарей в карагандинской «Сарыарке», а до этого 
успешно трудился с молодыми вратарями в балашихинском «Динамо» и 
пензенском «Дизелисте».  
 
Во время пребывания Александра Колобкова в Орске автор этих строк взял 
интервью у бывшего голкипера «Южного Урала».  
 
- Александр, в девяностые годы целая группа хоккеистов - воспитанников 
пензенского хоккея выступала в орском «Южном Урале», а как вы попали в 
Оренбуржье?  
- В начале девяностых годов в Орске работал главным тренером пензенский 
специалист Николай Иванович Красев, который и пригласил в «Южный Урал» 
группу воспитанников «Дизелиста», которые потом не один год играли в Орске – 
это Валерий Брюзгин, Роман Толоконников, Валерий Панин, Сергей Филин, Вадим 
Сыров и другие хоккеисты. Во время службы в армии в Ульяновской области я 
также получил приглашение приехать в Орск. В «Дизелисте» в тот период играли 
надежные вратари, мне, молодому голкиперу, конкурировать с ними было 
непросто. В итоге принял приглашение от Николая Красева, который проявил 
большую настойчивость – отдельно приходил ко мне домой, разговаривал с 
родителями. Я нисколько не пожалел о выборе, потому что в «Южном Урале» 
прошел хорошую школу рядом с опытным Вадимом Сыровым. Коллектив был 
дружным. Был дублером у основного стража ворот, но старался максимально 
выкладываться на тренировках. В Орске мне нравилась обстановка на трибунах 
дворца спорта «Юбилейный» - болельщики от души поддерживали свою команду, 
да и сейчас, спустя четверть века все то же самое: полные трибуны, абсолютно 
хоккейная обстановка, город живет хоккеем, это здорово, это настоящее 
достояние, традиции.  
 
- Через несколько лет после отъезда из Орска вы вновь вернулись в 
команду - в объединенный орско-новотроицкий клуб «Южный Урал-Носта».  
- Меня позвали в «Дизелист», Николай Красев был против, но желание 
возвратиться домой было огромное. Три сезона провел в Пензе, играл в основном 
периодически, потому что основной голкипер команды Рашид Давыдов 
действовал надежно, у него я многое перенял. Затем возвратился уже в 
Новотроицк, где на базе орских парней была создана боеспособная дружина.  
Играли мы неплохо, исполнители выделялись, при тренере Зачесове выдали, 
помнится, серию из 23-х побед подряд! Думали о Суперлиге, но конфликт 
интересов учредителей и команды перечеркнул все надежды. С группой игроков 
«Металлурга» отправился играть в миасский «УралАЗ», потом нас пригласили в 
Суперлигу в челябинский «Мечел». И, наконец, мы практически все вернулись уже 
в объединенный клуб Орска и Новотроицка.  
Правда, мне пришлось четырнадцать месяцев выдержать дисквалификацию, 
связанную с финансовой стороной во взаимоотношениях клубов. В конце 90-х - 
начале 2000-х годов наша дружина была одной из сильнейших команд в Высшей 
лиге. Орско-новотроицкая команда завоевала звание чемпионов России, мы стали 
финалистами Кубка Федерации, а ранее новотроицкий «Металлург» являлся 
финалистом Кубка Урала. Выиграли ряд матчей у сильных команд, в том числе, у 
клубов Суперлиги, среди поверженных были челябинский «Мечел», самарский 



ЦСК ВВС, уфимский «Салават Юлаев», столичные «Крылья Советов». В финале 
Кубка Федерации в 2000 году выиграли у «Крыльев Советов» в Орске со счетом 
6:3 при переполненном дворце спорта «Юбилейный», а в Москве уступили 1:3, 
арбитры назначили по регламенту соревнований дополнительный период, 
который не принес никому победу, все решилось в серии буллитов, фортуна 
улыбнулась не нам. Но ведь по пути в финал мы показывали отличный хоккей, в 
команде были настоящие лидеры – Виталий Мишанин, Виталий Казарин, Сергей 
Пуртов, Олег Болякин, Игорь Заславский, Игорь Ивлиев и другие мастера. К 
сожалению, после столь больших успехов вскоре наступили не самые лучшие 
времена, это было связано с проблемами финансирования. Я доиграл в «Южном 
Урале» в Высшей лиге сезон 2002/03 и решил завершить карьеру.  
 
- Как складывалась дальнейшая жизненная судьба?  
- Поработал тренером в оренбургском клубе «Газпром-Университет», вывели 
команду в Высшую лигу. Однако пришлось возвратиться в родную Пензу, где меня 
попросили помочь в работе с юными вратарями в ДЮСШ, а потом с вратарями 
«Дизелиста-2». Поработал и со стражами ворот основной команды «Дизелист». 
Честно говоря, сомневался на первых порах – получится ли, нужна ли моя 
подсказка молодым вратарям? Но сам процесс захватил, ощутил, что подопечные 
прибавляли в мастерстве, значит, труд не пропал даром. В наше время, в детстве, 
с вратарями в юношеской школе никто индивидуально не занимался, чаще всего 
перенимали какие-то вратарские приемы друг у друга, присматривались к игре 
больших мастеров советской вратарской школы и зарубежных голкиперов. Ныне 
есть специальная методика для вратарей, в большинстве клубов работают 
тренеры по вратарям, это новый уровень во всем!  
В 2012 году меня пригласили в «Динамо» из Балашихи, в систему клуба КХЛ 
столичного «Динамо». Этому способствовал мой бывший напарник по 
вратарскому цеху Рашид Давыдов. Определенные сомнения были – насколько 
адаптируюсь на новом месте, в известной хоккейной школе России? Теперь могу с 
твердостью сказать, что три года, проведенные в Балашихе, были одними из 
самых продуктивных, удачливых в моей карьере. Организация работы в «Динамо» 
на высшем уровне! Все подчинено игре! А переход в «Сарыарку» был связан с 
тем, что наша команда в прошлом сезоне не попала в плей-офф, не хватило всего 
нескольких очков и руководство «Динамо» решило «поднять» команду из МХЛ в 
ВХЛ, по сути, реформировать коллектив. Я же уходить в МХЛ не хотел, решил 
продолжить тренировать команды ВХЛ. После долгих раздумий принял 
приглашение казахстанского клуба, заключил с «Сарыаркой» контракт на один 
год. Что потом? Не исключено, что могу снова возвратиться в «Дизель». Пенза – 
это родной город, там проживает моя семья, супруга тоже родом из Пензы. У нас 
две дочери, 18 и 11 лет, занимаются художественной гимнастикой, хотелось бы 
почаще быть с семьей, с возрастом это больше ощущаешь.  
 
- А если поступит предложение от «Южного Урала»?  
- Немного провокационный вопрос. В Орске работает тренерский штаб, в котором 
есть тренер по вратарям. Орск и Новотроицк для меня города не чужие, здесь 
провел не один год жизни, много знакомых, друзей, всегда с большим желанием 
приезжаю в восточное Оренбуржье. Сейчас работаю в одной команде с Вадимом 
Епанчинцевым, главным тренером «Сарыарки», который родом из Орска, с ним 
мы познакомились на льду дворца спорта «Юбилейный» много лет назад, когда 
он восстанавливался после травмы и катался в одно время с «Южным Уралом»… 
Загадывать ничего не буду.  
 



- В последние годы все чаще ставку тренеры делают на габаритных 
вратарей, они в моде, неужели вратарям другого физического склада скоро 
и вовсе станет не комфортно?  
- Вопрос о преимуществах рослых вратарей, считаю, носит спорный характер. Да, 
сегодня в хоккее на первый план выходят голкиперы, которые могут закрывать 
собой большую площадь ворот. Отсюда даже пошли разговоры об увеличение 
размеров хоккейных ворот, потому что никому не нравится наблюдать за играми, 
которые завершаются с футбольным счетом – 1:0, 2:1. В наше время зрители 
оказывались нередко свидетелями большого количества шайб, в атаке блистали 
отличные исполнители бросков, которые ныне в большом дефиците. Конечно, и 
вратари добавили во всех компонентах игры, им сложно забросить шайбу, но 
принесет ли пользу искусственное изменение стандартов?  
А что касается преимущества высокорослых вратарей, то это вовсе не факт. И 
габаритному Василию Кошечкину иногда по 5-6 шайб забрасывают! Многие 
габаритные вратари не столь уж пластичны, «тяжеловаты», преимущество 
невысокого роста вратарей заключается в их отменной реакции, подвижности, 
резкости, умении правильно выбрать позицию. Они более координированы. Так 
что на первое место я ставлю вовсе не габариты вратаря, а главное – умеет он 
«читать» игру или нет. Без этого не сработает в пользу ни отменная реакция 
вратаря, ни его габариты.  
Сегодня в команду приходят обученные с детства парни. Сейчас вратари играют 
по системе, которая ставится с раннего возраста. Вратари должны быть резкими. 
Кроме того, голкипер в современном хоккее должен и клюшкой умело играть, 
начинать атаку. На вратаря ложится большая нагрузка и ответственность за 
результат матча.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
РЕГУЛЯРНЫЙ СЕЗОН 
РЕЗУЛЬТАТЫ ДНЯ 
 

24 января 2016 года: 
 
«Мордовия» - ХК «Ростов» - 1:3 (0:0, 1:1, 0:2). Голы: Медведев – Мякинин, 
Абозин, Шевчук. 
 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

25 января 2016 года: 
 
«Мордовия» - ХК «Ростов». 
«Славутич» - ЦСК ВВС. 
 



ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

ГРУППА А 
Место Команда Матчи Очки 

1. ХК «Ростов»  39 96 

2. «Мордовия» 37 84 

3. ХК «Тамбов» 38 71 
4. «Славутич»  36 63 

5. ЦСК ВВС  36 47 
 

ГРУППА Б 
Место Команда Матчи Очки 

1. «Алтай» 36 51 

2. «Сокол»  36 39 
3. «Кристалл-Юниор» 36 25 

4. «Юниор-Спутник» 36 19 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Павел Медведев («Мордовия») – 42 (19+23) очков. 
 
Снайперы:  
Дмитрий Орлов (ХК «Тамбов») – 21 гол. 
 
Ассистенты:  
Савва Селезнев (ХК «Ростов») – 25 очков.  
 
Защитники-бомбардиры:  
Александр Брыкин («Мордовия») – 20 очков. 
 
Защитники-снайперы:  
Ринат Мухаметзянов (ХК «Тамбов») – 10 шайб. 
 
Вратари (коэффициент надежности):  
Павел Попков («Мордовия») – 1,76. 
 
Вратари («сухие» матчи):  
Павел Попков («Мордовия») – 4 матча. 
 
«Плюс-минус»:  
Александр Брыкин («Мордовия») - плюс 31. 
 
Штрафное время:  
Павел Гордин («Мордовия») – 73 минуты. 
 



НОВОСТИ 
УТОМИТЬ «МОРДОВИЮ» И ПОБЕДИТЬ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Именно с саранского матча «Мордовия» - ХК «Ростов» 19 сентября 2015 
года начиналось первенство Высшей хоккейной лиги. Этим же саранским 
матчем тех же соперников оно и продолжилось 24 января уже 2016 года. 
Вновь матч стал единственным в игровом дне. И хоть протекал он 
совсем по-другому, результат получился почти таким же. 
 
Вообще-то изначально на 24 января было намечено сразу две игры. Кроме уже 
вышеупомянутой, в Смоленске должны были встречаться местный «Славутич» и 
ЦСК ВВС. Но по просьбе самарских «летчиков» вся серия была сдвинута на сутки. 
И уже ничто не могло отвлечь болельщиков от созерцания противостояния первой 
и второй команды первенства лиги. Главных, по мнению экспертов, претендентов 
на грядущий финал. 
 

«Мордовия» - ХК «Ростов» - 1:3 (0:0, 1:1, 0:2) 
 
Сравнение – великая вещь. Сравнивая матчи открытия сезона и нынешнее 
противостояние второй и первой команды лиги, можно достаточно четко увидеть, 
к чему пришли команды за четыре с лишним месяца турнира, на что могут 
претендовать, как смотрятся именно в противостоянии друг с другом. 
 
Как мы помним, в первом матче текущего сезона хозяева выглядели, мягко 
говоря, не слишком. Пропустили две шайбы в первом периоде, еще одну во 
втором. И встрепенулись лишь в самом конце, за полторы минуты до финальной 
сирены. Этого времени хватило, чтобы полностью перехватить инициативу и 
свести преимущество гостей до минимум, но для завоевания очков его не 
хватило. 
 
Сейчас же ситуация изменилась. Если не кардинально, то достаточно 
существенно. Даже несмотря на то, что в хозяйских воротах появился номинально 
второй (хотя бы по статистическим показателям) вратарь «Мордовии» Денис 
Мотошин. Кстати, именно он играл в воротах в том самом, первом, неудачном 
для саранцев, матче. А это говорит не только о том, что Юрий Воробьев 
действительно не делит своих вратарей на первого и второго, но еще и чужд 
предрассудков. 
 
И уж что точно различало матчи четырехмесячной давности, так это скорости. 
Тогда, в сентябре, несмотря на то, что встречались потенциально лучшие 
команды первенства, было четко понятно, чем особенно различаются это самое 
первенство и чемпионат ВХЛ. А теперь, когда команды превратились из 
потенциально в просто лучших, скорости были заданы такие, какие даже в 
чемпионате выдержала бы далеко не каждая команда. 
 
И вратари, что уже упомянутый Мотошин, что глядящий на него с 
противоположного конца площадки сквозь прорези маски Николай Зубцов, были 
полностью достойны своих мест, занимаемых в топ-листе лучших голкиперов 
первенства. А расположились они там по соседству: Мотошин занимал третью 
строчку, Зубцов – четвертую. Нельзя забывать, что на скамейке у «Мордовии» 
находился и вовсе единолично лучший вратарь – Павел Попков, пропускающий и 



вовсе менее двух шайб в среднем за игру. Поэтому с точки зрения имеющихся 
под рукой тренеров резервов, можно было сказать, что у саранцев в этом вопросе 
было преимущество. 
 
Сценарий игры тоже ничуть не соответствовал тому, что саранские болельщики 
видели в сентябре. Потому что уже не ХК «Ростов», а «Мордовия» доминировала 
в первом периоде. По большому счету, «кондоры» проснулись тогда, когда 
получили двойное численное преимущество, правда, выжать из этого 
преимущества что-то более весомое в плане результата так и не смогли. В итоге 
же, первый период завершился нулевой ничьей с общим «моральным» 
преимуществом хозяев. 
 
С этого же преимущества началась и вторая двадцатиминутка. А еще она 
началась с того, что втроем против пятерых остались ростовчане. В меньшинстве-
то они отбились, хоть и повозили их хозяева знатно. Видимо, это и повлияло в 
целом на то, что хозяевам наконец-то удалось распечатать гостевые ворота 1:0. 
 
Но повлияла эта шайба и на ХК «Ростов». Который и без того начал достаточно 
болезненно огрызаться еще в первом периоде, а после перерыва и вовсе 
поставил опасные контратаки на поток. И ближе к уже второму перерыву эти 
усилия гостей оказались реализованными: Вясилий Мякинин «в порядке 
алаверды» на гол Павла Медведева («Наконец-то!» - воскликнут саранские 
болельщики и будут полностью правы) положил шайбу в ворота. 
 
В заключительной трети матча, когда стала сказываться усталость, вдруг 
выяснилось, что на действиях гостей она сказывается заметно меньше. И бегут 
ростовчане быстрее, и прессингуют в чужой зоне активнее, а уж половить 
саранцев на контратаках – так тут вообще хлебом не корми. Поэтому вторая 
шайба в хозяйских воротах оказалась вполне логичной. Но ведь и это было еще 
не все. 
 
Вслед за второй шайбой красный фонарь зажегся за спиной Мотошина в третий 
раз. И хоть в третьей двадцатиминутке оставалась еще уйма времени, почти 
десять минут, ничего толкового и результативно сделать «Мордовии» уже не 
удалось. Точнее – не дали. Настолько, что не получилось столь привычного 
финишного спурта. У ростовчан хватило сил в последние минуты сыграть столь 
активно, что саранцы не смогли даже перевести игру в чужую зону и заменить 
вратаря на шестого полевого. 
 
Получилась весьма закономерная победа гостей. А хозяева упустили прекрасную 
возможность сравняться с первой командой лиги по потерянным очкам. Более 
того, учитывая статус соперника, можно считать, что ХК «Ростов» свою задачу-
минимум уже выполнил, и не подпустил «Мордовию» на опасную дистанцию. 
 
Что же касается самой «Мордовии», то уже в который раз мы вынуждены 
констатировать отсутствие в составе того первого звена, которое в начале сезона 
рвало всех в мелкие клочья. Периодически это звено «просыпается». Более того, 
оно забросило все шайбы «Мордовии» в двух последних матчах. Но саранские 
болельщики привыкли к большему, и никак не хотят отвыкать. 
 
А без привычной палочки-выручалочки, как могли убедиться зрители, «Мордовия» 
над нынешним «Ростовом» если и доминирует, то недолго. Ждем второго матча, 



который по всем предварительным прогнозам должен получиться интереснее 
первого.   
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
КИРИЛЛ АБОЗИН: КТО БОЛЬШЕ ДОПУСТИЛ ОШИБОК, ТОТ И ПРОИГРАЛ 
 
Источник: пресс-служба «Мордовии». 
 
В первом матче саранского противостояния Кирилл Абозин забросил 
вторую шайбу в ворота «Мордовии», определившую ход дальнейшей 
игры. После матча он ответил на вопросы прессы. 
 
Кирилл Абозин, нападающий ХК «Ростов»: 
 
- Кирилл, в Саранске встречаются два лидера. Можно сказать, что здесь 
решится судьба первого места? 
- То, что играют два лидера это да, а то, что эти игры могут обеспечить нам 
первое место я бы не стал утверждать. Осталось 5 достаточно сильных команд и 
ситуация может сложиться по-разному. Это хоккей, здесь все может поменяться. 
Будем стараться удержаться в лидерах.  
 
- Твои комментарии по первой игре.  
- Сложная и упорная получилась игра. Встретились два сильных соперника и тот, 
кто допустил больше ошибок тот и проиграл. Счет на табло, значит, мы их 
совершили меньше.   
 
- Кирилл, вы лично очень много набираете очков в матчах против 
«Мордовии». Сегодня чувствовали, что забьете? 
- Моменты у меня стали возникать уже с первого периода, но реализовать их не 
получалось. Спасибо партнерам, что они помогают. В третьем получилось забить. 
Каких-то таких ощущений, что забью, не было. Просто стараюсь сделать 
результат для команды.  
 
- Как вам кажется, ваша шайба в итоге стала переломной? 
- Я думаю, что да. Мы повели 2:1 и нам стало легче эмоционально. К тому же 
оставалось не так много времени до конца. Соперник пытался спасти игру, бежал 
вперед и совершал ошибки, а нам нужно было этим пользоваться и мы забросили 
еще одну шайбу.  
 


